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精读

两两座座楼楼建建成成两两年年迟迟迟迟未未验验收收
开发商和建筑商没谈拢，近百户业主望房兴叹

和平路移栽大树

咋半数还没发芽
园林：5月份才能判断是否成活

本报3月31日讯(见习记者 田
宇 实习生 樊鹏莉 岳倩南 )

“和平路树木移植完了，可是春天
了，好多树怎么不发芽？”近日有市
民向本报反映，对和平路两旁树木
的生长现状表示担忧。

31日上午，记者从和平路西口
往东走，一一查看两旁树木的生长
状况。移栽后的不少槐树都挂着营
养液，袋子上标明有“治病、防虫、提
高成活率、促芽、补充养分”等作用，
除此之外还有一种名为“施它活”的
树体输液袋。

据记者统计，和平路两旁移栽
的国槐有377棵，法桐65棵，一共442

棵，而发芽的仅有200棵，发芽率不
足一半。一位道路施工人员告诉记
者，现在和平路两旁不光有国槐和
法桐，5天前移植来白蜡也种在了路
两旁。

赵女士在和平路上开书店已经
有四五年了，看着这些不发芽的树，
感觉特别心疼。赵女士告诉记者，每
隔几天都会有工作人员来给这些树
浇水，半个月前这些树被挂上了营
养液。

就这些国槐的生长状况问题，
记者咨询了济南市园林局绿化指导
处的安处长。安处长告诉记者，国槐
的根部水分较充足，成活能力很强，
树木的发芽时间有早有晚，要判断
移植的树是否成活，要等到5月份才
能下定论。

“和平路移植后的国槐成活率
能达到90%以上，如果低于这个数
字，就说明树木在移植过程中存在
不符合规范的操作。”安处长告诉记
者。如果市民想知道这些国槐的成
活情况，可以通过树皮的水分来判
断。树皮的水分若充足，尽管现在树
还没有发芽，也说明这些树能成活
并发芽。

旅游路洪山公园旁有
一个红山圣都小区，小区
早已经建成，大部分居民
也已经入住，但是，小区的
13号、14号两栋楼却没有
一户入住。并不是业主不
愿意入住，而是因为这两
栋楼一直没有验收，他们
想住却不能住。

楼房已建好两年，因为
没有验收入住，楼前还有不少
垃圾。

本报记者 刘雅菲 摄

本报记者 刘雅菲 实习生 范松阳 杨洋

尴尬】 买的房已建成，但仍然租房住
“我一开始看的是北边那

栋楼，后来觉得户型不理想才
选的13号楼。”3月28日，在13号
楼门口，业主张女士指着北边
一栋早已入住的楼告诉记者，

“真是一念之差呀，遇到了这种

倒霉事。”
“我是借钱买的这套房子，

2009年付的钱，现在还一直在
外面租房子住。”王先生也是13
号楼的业主，这套迟迟住不进
去的房子，成了他的一块心病。

据张女士介绍，13号、14号
楼与小区其他的楼不是一个开
发商开发建设的，这两栋楼自
2007年开始筹建，多数业主自
2007年起分期分批交齐了全
款，合同约定2013年底交房。房

子建设的过程就是一波三折，
好不容易在2012年的时候建好
了，“当时我们心想着可算能住
新房了，可是这一等又是两
年。”据介绍，这两座楼有近百
户业主。

原因】 不能入住是因为房子尚未通过验收
记者来到红山圣都小区时，

整个小区非常安静，绿化也很不
错，春天到了，到处都是绿油油
的，但走到13号和14号楼前，却是
另外一个景象：楼前杂草丛生，遍

布着空心砖等垃圾，同在一个围
墙里，但这里与小区其他的地方
相比，却显得那么不协调。

虽然外面是一片脏乱的景
象，但走近这两栋楼，透过窗子

看进去，里面的墙面都已经粉
刷好，暖气、开关、灯具、水龙头
等设施也都已经安装好。单元
门是锁着的，一摁门铃，响起了
轻快的音乐声。看起来这两栋

楼已经完全达到入住条件。
为什么早已达到入住条

件，却没有入住呢？据张女士介
绍，这都是因为这栋房子至今
没有通过验收。

据了解，这两栋楼是由山
东大豪置地产业有限公司开
发，燕山工业小区开发建设总
公司作为其在这个项目上的
合作伙伴，主要负责整个项目
的行政审批和程序的办理，山
东北辰集团建筑安装有限公
司进行施工建设。

2013年4月，燕山工业小区
开发建设总公司已经完成了对

该项目的规划核实、手续完善，
但作为合作伙伴的投资商大豪
置业却因为拖欠多方的资金，材
料供货商不给出具相关质检报
告，导致该项目无法进行验收。

据负责此项目各方协调
工作的济南中部新城中央商
务区管委会副主任卢剑锋介
绍，经过一段时间的协调，目
前，大豪置业已经与北辰集团

完成了对账。
记者多次尝试联系大豪

置业负责人，但对方手机一直
无法接通。卢剑锋表示，大豪
置业目前已经明确，在房屋通
过验收之后，就会支付北辰集
团工程款。

3月30日，记者联系到北辰
集团一位姓金的负责人，该负
责人表示，如果要进行验收，

大豪置业应该先支付工程款。
而对于这一要求，卢剑锋

说：“北辰集团这属于无理要求，
他们现在应该抓紧准备材料进
行验收，不能再这样拖下去了。”
而13、14号楼的业主对这一说法
更是感到十分气愤，王先生说：

“大豪和北辰之间是合作关系，
他们之间没有协商好，为什么要
牺牲我们业主的利益呢？”

症结】 如何付工程款，开发商与建筑商没谈拢
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